
Protokoll zur Bezirkssitzung am 04. Juli 2023 in Rheinfelden 

 

Anwesenheitsliste siehe Anhang 

 

Rückblick 1. Halbjahr 2023  
 
- Teilnehmerzahlen Bezirksveranstaltungen (z.B. U12/U14 in Tiengen war schwach besucht) 
Veranstaltung in Tiengen war schwach besucht. Für U12 könnte ein Grund das 
Schülerabendsportfest am Tag vorher in Höllstein gewesen sein. Generell scheint das Interesse bei 
den Kindern, an Wettkämpfen teilzunehmen, geringer zu sein. Auch merkt man, dass teilweise das 
Interesse der Trainer weniger vorhanden ist. Zum Schuljahresende gibt es diverse 
Schulveranstaltungen.  
 
- Wie haben die Kampfrichtereinteilungen geklappt?  
KaRi Einteilungen haben geklappt, außer in Lörrach für Diskus / Speer. Die Info von TV Bad 
Säckingen sehr kurzfristig, dass es Probleme bei der Besetzung gibt. Außerdem waren die 
Teilnehmerfelder sehr groß, sodass die Zeiten auch nicht eingehalten werden. Es gab auch 
Probleme mit der Weitenmessung.  
Frank wird mit dem BLV sprechen, ob bei großen Teilnehmerfeldern gesteckt werden kann.  
 
Es wurde diskutiert, ob / wie die Teilnehmerzahl beschränkt werden kann. Dieses Jahr waren viele 
Athleten aus dem Raum Freiburg bei uns, da wenig Veranstaltungen dort stattfanden. Folgende 
Ideen: Anzahl Teilnehmer festlegen, Einschränken auf den Bezirk Oberrhein, Mindestweite. 
 
- Sind die Zeitpläne der Veranstaltungen noch aktuell oder gibt es Verbesserungspotential? 
Zeitpläne werden evtl. überarbeitet, hängt stark an den Teilnehmerzahlen / Begebenheiten im 
Stadion.  
 
- Tablets Kampfgerichte 
TuS Lörrach-Stetten hat 8 Tablets für die Ergebniseingabe gekauft und bereits im Einsatz gehabt. 
Man könnte dies auch im Bezirk verwenden. Hierfür ist WLAN notwendig (heute nicht in allen 
Stadien vorhanden). Die Kampfrichter müssen auch entsprechend geschult werden. Es wird auch 
weiterhin eine Liste parallel geführt. Idee: Bei einer Kampfrichterschulung auch eine Schulung für 
den Umgang mit Tablet / Programm zu machen.  
Nicht jeder Verein kann es sich leisten, Tablets zu kaufen. Evtl. wäre es ein Ansatz, dass diese vom 
Bezirk angeschafft werden. Allerdings muß auch hier die Wartung / Pflege dafür übernommen 
werden. 
 
- Stand & Funktion Zeitmessanlage. Wir haben einen Kontakt zur Wartung der Anlage. Thomas Rist 
kann berichten.  
Die Firma Kairos Sport (Herr Czech) hat die Wartung von Sporttronic Anlagen übernommen, ausser 
der Kamera. Thomas Rist hat mit ihm gesprochen, je nach Tausch der Komponenten etc. liegen die 
Kosten zwischen 10.000 – 20.000 EUR. Er würde vorbeikommen und die Anlage anschauen, auch 
für LG Hohenfels. Wartung wird ebenfalls von ihm übernommen. Terminvorschlag: 07.10., LG 
Hohenfels und TV Rheinfelden haben dort Vereinsmeisterschaften.  
 
Vorschau 2. Halbjahr 2023 & 2024 
 
- Anstehende Wettkämpfe. Gibt es noch etwas zu besprechen? 
03.10. findet der Vergleichskampf in Denzlingen statt 
 
- Bericht von Moritz zu den Ergebnissen der Vereinsumfrage.  
Moritz hat noch nicht von allen Vereinen eine Rückmeldung erhalten, er hakt hier nochmal nach. 
Sobald alle Rückmeldungen da sind, wird er die finalen Ergebnisse weitergeben.  
Zwischenstände:  
Beim Thema Fortbildung kamen folgende Themen: KiLa, Rechte und Pflichten eines Trainers.  
KaRi Verteilung: Passt wie sie ist.  
 
 
 



- Trainerfortbildungen im Herbst. Welche Schwerpunkte? 
1x KiLa Fortbildung 
Grundlagen 
Wurf mit Daniel Klostermann; dies verbinden mit einer Kampfrichterschulung (hat Klosi bereits 
angeboten 
Es ist sinnvoll, mit Christoph Geissler zu sprechen, es gibt neue Konzepte, evtl. kann man hier auch 
etwas machen.  
 
Krafttraining: Marko Kummle hat angeboten, Elisa zu fragen ob sie eine Fortbildung zum Thema 
Kraft / Sprung durchführen kann. Diese Fortbildung geht nicht als Lizenzverlängerung.  
 
- Vorschau Bezirksveranstaltungen 2024. Was wollen wir, können wir etwas weglassen.  
Henning Hefner hat den groben Plan für die nächsten Jahre verschickt. 
 
- Bewerbung für Badische oder BaWü Meisterschaften 2024.  
TV Rheinfelden würde eine 1 Tages Veranstaltung mit Unterstützung vom Bezirk durchführen, evtl. 
Block oder U16.  
LG Hohenfels hat nächstes Jahr 50 jähriges Jubiläum, evtl. möchten sie BaWü Staffel machen.  
Frank schreibt Hr. Pletschen an 
 
- Wäre eine Deutsche Meisterschaft 2024 oder 2025 ein Thema im Bezirk? 
Die Anforderungen für eine Deutsche Meisterschaft sind hoch (z. B. 2 Kunststoffbahnen ..). Macht 
Euch Gedanken darüber, ob / was evtl. möglich wäre. 
 
Sonstiges 
 
- Verteilung der Gelder für Fortbildungen (Wieviel bekommt Ausrichtender Verein/Wieviel Bezirk) 
Verteilung erfolgt über den BLV. Heute gehen die Gelder an den Referent und Bezirk. Zukünftig an 
Referent und Veranstalter. 
 
- Kommunikation im Bezirk.  
Es gibt jetzt Whatsapp Gruppen für Trainer und Vorstand. Wir schauen wie es läuft 😊 
 
- Aktualisierung Homepage (Welche Kontakte auf der Homepage sind noch aktuell?) 
Kontakte wurden angeschaut und werden überarbeitet.  Rückmeldungen direkt an Anh Tuan. 
 
- 100 Jahre Bezirk Oberrhein. Feier? 
Bezirk Oberrhein feiert dieses 100 Jahre – evtl. im Herbst eine kleine Veranstaltung. Bitte 
Gedanken machen. 
 
- Meldeschluss 
Wenn Schulferien sind, ist es sinnvoll den Meldeschluss möglichst kurz vor die Veranstaltung zu 
legen. Für Anpassungen am Zeitplan ist ein früherer Meldeschluss besser (evtl. 
Zeitplanänderungen). Das muss je nach Veranstaltung entschieden werden. 
 
- Allgemeine Bestimmungen Wettkämpfe 
Henning macht einen Vorschlag, bzgl. den allgemeinen Ausschreibungen, z. B. Urkunden / 
Siegerehrungen etc. 
 
- Seniorenwertung bei Bezirksveranstaltungen 
Beschluss: Einzeldisziplinen keine Seniorenwertung. Mehrkampf ist eine Seniorenwertung möglich. 
 
- Windmesser 
Anh Tuan hat 2 Windmesser gekauft. Er gibt Bescheid, ob er sie an den Bezirk verkauft. 
 
 
 


